

EXAMEN SEMANAL

05 al 11 de diciembre del 2022



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

REFORMA ELECTORAL

SE CONFIRMÓ EL FRACASO DE LA REFORMA ELECTORAL CONSTITUCIONAL...

El 6 de diciembre, la reforma electoral a la Constitución, impulsada por el presidente López, fue rechazada en la Cámara de Diputados, pues quedó lejos de la mayoría de dos tercios que necesitaba para avanzar. La votación cerró con 269 votos a favor, 225 en contra y una abstención.

...OBRADOR ACTIVA SU “PLAN B” ...

El 6 de diciembre, el gobierno federal presentó ante la Cámara de Diputados un paquete de reformas a la legislación secundaria en materia electoral. Horas después, Morena presentó una propuesta “espejo” que fue negociada con el resto del oficialismo y aprobada por la Cámara (solo necesitaban mayoría absoluta; es decir, más del 50%), mientras que la oposición anunció que la impugnarán ante los tribunales.

...CÓRDOVA ADVIERTE QUE ESE PLAN PONE EN RIESGO LAS ELECCIONES...

El 9 de diciembre, Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, señaló que con la reforma a las leyes secundarias “se puede poner en riesgo la calidad técnica de las elecciones...y, con ello, la gobernabilidad democrática”. Añadió que es necesario que del Senado “surja una propuesta [para modificar el “plan b” aprobado por los diputados] que consolide a la democracia y no que avale la destrucción, la erosión de las instituciones electorales”.

...HASTA LOS OFICIALISTAS RECONOCEN QUE ES INCONSTITUCIONAL...

El 9 de diciembre, Carlos Puente, líder de la bancada del PVEM en la Cámara de Diputados, reconoció que las reformas que aprobaron en materia electoral son inconstitucionales y pidió que el Senado las corrija. En el mismo sentido se manifestó Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Senadores.

...Y EL SENADO REPARA, POR LO PRONTO, CIENTOS DE ERRORES.

El 10 de diciembre, se circuló en el Senado la propuesta de dictamen respecto a las reformas enviadas por la Cámara de Diputados en materia electoral. El documento corrige un centenar de irregularidades legislativas cometidas por la cámara baja. El nuevo dictamen se discutirá el lunes en comisiones, y el martes 13 se espera su votación en el pleno del Senado, para que regrese a los diputados antes de que termine el periodo de sesiones.

CORONAVIRUS

EL COVID-19 BAJA LA VELOCIDAD

Los contagios redujeron el ritmo. Esta semana sumaron un aproximado de 3.7 millones de nuevos casos, 200 mil menos que en la semana previa. La tarde del 4 de diciembre había 650 millones de casos, y esta cifra se elevó a 653.7 millones el 11 de diciembre.

- Estados Unidos (con 101.3 millones), India (con 44.6 millones) y Francia (con 38.5 millones) encabezan la lista de contagios.
- Perú y Bulgaria son los países con más muertes respecto a su población.
- En este periodo aumentó 0.18% el número de fallecimientos: pasó de 6,646,504 a 6,658,528.
- México ocupa el lugar 19 a nivel mundial en número de casos y el **quinto** en muertes totales.



GOBIERNO

MÉXICO ESPERA RESOLVER POLÉMICA CON WASHINGTON SOBRE ENERGÍA

El 6 de diciembre, Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, señaló que hace unos días le presentó a las autoridades de los Estados Unidos un plan para negociar una salida a la controversia entre ambos países por las políticas de la administración Obrador en materia de energía. Ella espera que el tema quede resuelto antes de la Cumbre de Líderes de América del Norte, a realizarse en enero con sede en la Ciudad de México.

MÉXICO PROMETE ASILO AL EXPRESIDENTE DEL PERÚ

El 7 de diciembre, Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, señaló que “si Pedro Castillo pide asilo a México, se lo damos”. Actualmente, Castillo está preso en el Perú, después de que intentó un golpe de estado que fracasó rápidamente. Al día siguiente, Ebrard informó que Castillo ratificó la solicitud de asilo recibida en la Embajada de México.

ANTE POLÉMICA, MÉXICO MATIZA LA PROHIBICIÓN DE MAÍZ TRANSGÉNICO

El 7 de diciembre, Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, señaló que hay “desinformación” respecto al decreto en materia de maíz transgénico, ya que “se le dio una interpretación más allá del que se pretendía”. Aclaró que “el decreto lo que prohibió es para consumo humano, quedó abierto maíz para uso industrial y forraje” y añadió que además hay “condiciones de transición” y que podrían aplazar dicha restricción hasta el 2025.

ECONOMÍA

LA INFLACIÓN SIGUE BAJANDO SU VELOCIDAD

El 8 de diciembre, el INEGI informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor cerró noviembre con un incremento anual del 7.8%, cifra drásticamente menor al 8.41% registrado al cierre de octubre.

LAS BOLSAS DE VALORES SIGUEN BAJANDO EN DICIEMBRE

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 9 de diciembre en 50,466.25 unidades, un retroceso de 768 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,051.69 puntos, cayendo casi 16 unidades a comparación de las 1,067.60 con que cerró la semana pasada.

EL PESO TROPIEZA FRENTE AL DÓLAR

El peso retrocedió en la semana. El 11 de diciembre el dólar se intercambiaba por \$19.82 pesos, cayendo 48 centavos a comparación de los \$19.34 registrados el 4 de diciembre.

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO ACUMULA OTRA SEMANA DE DRÁSTICAS CAÍDAS

Los precios del petróleo siguen cayendo. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 9 de diciembre en \$60.42 dólares/barril, retrocediendo más de 9 dólares más con respecto a los \$69.88 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

POLÍTICA

MÁS A LA LISTA, SAMUEL GARCÍA VA POR EL 2024...

El 5 de diciembre, Samuel García, gobernador de Nuevo León, declaró que "Movimiento Ciudadano tiene muchos y muy buenos candidatos [para la elección presidencial]... me apunto como uno de ellos". Añadió que "ya hemos demostrado con Nuevo León que no ocupamos a nadie, que solos ganamos y ganamos bien".

...Y TAMBIÉN LUIS DONALDO COLOSIO JR.

El 5 de diciembre, Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de Monterrey, participó en la Convención Nacional de Movimiento Ciudadano, donde fue recibido con porras de "¡presidente!, ¡presidente!" que el funcionario agradeció.

LA CDMX VA CONTRA EL PANISTA CHRISTIAN VON ROEHRICH

El 9 de diciembre, las autoridades de la CDMX solicitaron una "ficha roja" y la activación de la alerta migratoria contra el diputado panista Christian Von Roehrich, a quien acusan de uso ilegal de atribuciones y facultades cometido por servidor público.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ SUPERA EL 60 POR CIENTO

El apoyo al presidente López se recuperó en la semana. El 9 de diciembre se ubicó en 60.3%, un avance de más de medio punto porcentual a comparación del 59.7% registrado el 2 de diciembre. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx